

En Ciudad Guzmán, Municipio de Zapotlán el Grande, Jalisco, siendo las 18:00 hrs. doce horas, del día jueves 13 trece de Mayo del año 2021 dos mil veintiuno y con fundamento en lo dispuesto por el Artículo 47, fracción VIII, de la Ley de Gobierno y la Administración Pública Municipal del Estado de Jalisco, y por el Artículo 18.3, fracción IV, del Reglamento Interior del Ayuntamiento, se reunieron en el Centro Cultural “José Rolón” de esta Ciudad, los Regidores del Ayuntamiento Constitucional 2018-2021 dos mil dieciocho, dos mil veintiuno, para efectuar Sesión Pública Solemne de Ayuntamiento No. 28 ocho. -----

PRIMER PUNTO: Lista de asistencia, verificación de quórum e instalación de la Sesión. -----

C. Secretario General Francisco Daniel Vargas Cuevas:

Buenas tardes Señores Regidores, vamos a dar inicio a esta Sesión de Ayuntamiento, permitiéndome como primer punto pasar lista de asistencia. C. Presidenta Municipal María Luis Juan Morales. C. Síndico Municipal María Elena Arias López. C. Regidores: C. Daniel García Barajas. C. Arturo Sánchez Campos. C. María del Rosario Hernández Robles. C. Reymundo Beltrán Juárez. C. Alberto Herrera Arias. C. Martha Graciela Villanueva Zalapa. C. Juan José Chávez Flores. C. Georgina Romero Torres. C. Diana Elizabeth Flores Navarro. C. Rafael Padilla Ornelas. C. Vicente Pinto Ramírez. C, Ma. Susana Valencia del Toro. C. Lizbeth Guadalupe Gómez Sánchez. C. Lariza Alejandrina Moreno Alzaga. C. Presidenta Municipal Interina, reporto a Usted la asistencia de 15 quince, Integrantes de este Ayuntamiento, por lo cual certifico la existencia de quórum legal, para celebrar la Sesión. (Justifica la C. Regidora Diana Elizabeth Flores Navarro.) ***C. Presidente Municipal Interina María Luis Juan Morales:*** Muchas gracias Señor Secretario, muy buenas tardes. Una vez

integrado este Ayuntamiento, declaro formalmente instalada esta Sesión Solemne No. 28 veintiocho, proceda al desahogo de la Sesión, Señor Secretario. **C. Secretario General Francisco Daniel Vargas Cuevas:** Muchas gracias Presidenta. Quiero dar cuenta a este Pleno antes de dar lectura a la orden del día, la petición de la Regidora Diana Elizabeth Flores Navarro, quien está solicitando le sea justificada su inasistencia a esta Sesión, por motivos de salud, por lo que quien tenga a bien aprobarlo lo pueda expresar levantando su mano.... **15 votos a favor, aprobado por mayoría calificada.** - - - - -

SEGUNDO PUNTO: Lectura y aprobación del orden del día. -

PRIMERO: Lista de asistencia, verificación de quórum e instalación de la Sesión. - - - - -

SEGUNDO.- Lectura y aprobación del orden del día. - - - - -

TERCERO.- Lectura del punto de acuerdo en que se determinó llevar a cabo Sesión Solemne de Ayuntamiento. - -

CUARTO.- Honores a la Bandera con el apoyo del H. Cuerpo de Seguridad Pública Municipal y entonación del Himno Nacional Mexicano, bajo la dirección del Mtro. Reyes Yáñez Enciso. - - - - -

QUINTO.- Intervención de la C. Presidenta Municipal Interina María Luis Juan Morales. - - - - -

SEXTO.- Entrega de las Preseas al Mérito Docente “José Clemente Orozco”, en su edición 2021 dos mil veintiuno, a los Profesionales del Magisterio con 30 treinta y 40 cuarenta años de servicio, e intervención musical a cargo de los Mtros. Walter Guadalupe Radillo Chávez, Óscar Fajardo Velasco y Francisco Martínez. - - - - -

SÉPTIMO.- Intervención en representación de la Presea al Mérito Docente “José Clemente Orozco”, en su edición 2021 dos mil veintiuno, de la Mtra. Berta Ermila Madrigal Torres. - -

OCTAVO.- Clausura de la Sesión. -----

C. Secretario General Francisco Daniel Vargas Cuevas:

Señores Regidores está a su consideración el orden del día, quién tenga a bien votarla a favor, lo pueda manifestar levantando su mano.... **15 votos a favor, aprobado por mayoría calificada.** -----

TERCER PUNTO: Lectura del punto de acuerdo en que se determinó llevar a cabo Sesión Solemne de Ayuntamiento. **C.**

Secretario General Francisco Daniel Vargas Cuevas: *En Sesión Pública Extraordinaria de Ayuntamiento No. 108 ciento ocho, celebrada el día 24 veinticuatro de Marzo del 2021 dos mil veintiuno, en el punto No. 10 diez, de la orden del día, se aprobó por unanimidad, la celebración de la Sesión Solemne de Ayuntamiento, con motivo a la Entrega de la Presea “José Clemente Orozco”, en su edición 2021 dos mil veintiuno, al Mérito Docente, a llevarse a cabo el día jueves 13 trece de Mayo del 2021 dos mil veintiuno, en el Centro Cultural “José Rolón”, a las 18:00 hrs. dieciocho horas.* -----

CUARTO PUNTO: Honores a la Bandera con el apoyo del H. Cuerpo de Seguridad Pública Municipal y entonación del Himno Nacional Mexicano, bajo la dirección del Mtro. Reyes Yáñez Enciso. **Se lleva a cabo Honores a la Bandera y Entonación del Himno Nacional Mexicano.** -----

QUINTO PUNTO: Intervención de la C. Presidenta Municipal Interina María Luis Juan Morales. **C. Presidenta Municipal Interina María Luis Juan Morales:**

Muy buenas tardes, es un gusto para mi estar reunida con gente con experiencia, con un gran sentido y vocación de servicio. Un gusto enorme estar aquí con Ustedes. Saludo con mucho respeto a mis compañeras y compañeros Regidores de nuestro Honorable Ayuntamiento; a la Síndico Municipal; y al Secretario General. Saludo también a los miembros del Consejo Municipal de

Participación Social en la Educación; a los representantes de la Delegación Regional de Servicios Educativos; así como a las y los Servidores Públicos que nos acompañan. Y por supuesto saludo a quienes el día de hoy engalanan este Centro para la Cultura y las Artes “José Rolón” con su presencia, me refiero a las y los Galardonados al Mérito Docente 2021 dos mil veintiuno. Estimadas Maestras y Maestros, sean bienvenidos. Sabemos que muchas de nuestras capacidades y formación se la debemos a la labor y a los Servidores como Ustedes, quienes nos compartieron su conocimiento para fortalecer el carácter y la disciplina en el estudio durante nuestra formación. Por eso, hoy y en Sesión Solemne de Ayuntamiento, venimos a honrar a la figura central de la tarea educativa, la misma que la sociedad reconoce para lograr sus aspiraciones de mejores niveles de progreso y desarrollo a través de la que debe ser la más noble de las profesiones: la Docencia. Venimos a celebrar con Ustedes, a reconocer y engrandecer sus esfuerzos en beneficio de nuestra niñez y nuestra juventud, con la entrega de la Presea “José Clemente Orozco”. La cual se instauró en el año 2005 dos mil cinco, con el propósito de honrar la labor de los Maestros y Maestras de Zapotlán, en memoria del pintor humanista, para todos aquellos docentes al servicio de la Educación en el Municipio, en quienes ha prevalecido la responsabilidad, dedicación y esfuerzo, pero sobre todo su gran vocación de servicio, reconociéndose su labor por 30 treinta, 40 cuarenta y años de trabajo. Esta tarde para mí, como Presidenta Municipal de Zapotlán el Grande, es un honor poder felicitarlos y reconocer esa labor invaluable que desempeñan todos y cada uno de Ustedes. Ustedes que han sembrado el futuro de nuestro País; que han construido el presente, que han sido el legado con sus enseñanzas de lo que hoy tenemos y hoy

somos como Nación. Muchas gracias y enhorabuena. - - - - -

SEXTO PUNTO: Entrega de las Preseas al Mérito Docente “José Clemente Orozco”, en su edición 2021 dos mil veintiuno, a los Profesionales del Magisterio con 30 treinta y 40 cuarenta años de servicio, e intervención musical a cargo de los Mtros. Walter Guadalupe Radillo Chávez, Óscar Fajardo Velasco y Francisco Martínez. - - - - -

30 AÑOS DE SERVICIO *Ana María Pizano Chávez. *Ana Martha Castillo Cuevas. *Antonio Rodríguez Núñez. *Armando García Mendoza. *Armando Rodríguez Huerta. *Blanca Estela Rodríguez Ramírez. *Claudia Margarita Licea Guerrero. *Consuelo Escamilla Barragán. *Emilio Daniel Arce Salas. *Enrique Luna Aguilar. *Enrique Vázquez Zepeda. *Esther Barragán Bautista. *Francisco Manuel Urdiales Magaña. *Francisco Javier Covarrubias Sierra. *Gloria Elodia Moreno Gildo. *Gonzalo Rocha Chávez. *Irma Julissa Nieves Becerra. *José de Jesús Juárez Candelario. *Juan Antonio Cobian Rubio. *Liliana Hurtado Durán. *Luis Ernesto Mejía Jiménez. *Luz Mireya Ramírez Cortés. Magdalena Villalvazo Solano. *María Guadalupe Carrillo Aguilar. *María Cristina López de la Madrid. *María Elena Bernal Curiel. *María Rosa Cuevas Curiel. *María Silvia Anaya Morales. *Martín Díaz Rodríguez. *Raquel Ochoa Ornelas. *Raúl Flores Reyes. *Reyna Elizabeth Carrasco García. * Rogelio Hernández Lara. *Rosa Elvia López Ceja. *Verónica Araceli Huerta Casillas. - - - - -

40 AÑOS DE SERVICIO *Berta Ermila Madrigal Torres. *Aurelio Navarro Simental. *Ernesto Lepe Martínez. *Francisco Javier Jiménez Guzmán. *Luis Villegas Torres. *María del Carmen Urdiales Magaña. *Salvador Alcázar Michel. *Sergio Macías Garibay. - - - - -

SÉPTIMO PUNTO: Intervención en representación de la Presea al Mérito Docente “José Clemente Orozco”, en su

Sesión Solemne de Ayuntamiento No. 28 de fecha 13 de Mayo del 2021

Página 5 de 9

Secretaria General. Ayuntamiento 2018-2021

MLJM/FDVC/ylp/mlrn

edición 2021 dos mil veintiuno, de la Mtra. Berta Ermila Madrigal Torres. **C. Mtra. Berta Ermila Madrigal Torres:** Honorable Presídium. Honorables Homenajeados. Compañeros y familiares que hoy nos acompañan. Siempre dicen que no hay escrito perfecto y más para el Docente, éste es mi discurso. Más que discurso es una breve semblanza de la experiencia y con ello quiero hacer entender, de que vivamos nuestra historia, nuestro presente, cómo iniciamos esta bella Profesión que es la Docencia. Agradezco al Comité Organizador al invitarme a dar un mensaje hoy y representarlos a cada uno de los reconocidos y homenajeados, por lo cual me felicito el estar aquí, felicito a todos y cada uno de los Maestros, a sus familias que hoy nos acompañan en este Recinto. Cómo olvidar la emoción de hace 43 cuarenta y tres años que viaje a esta Ciudad Guzmán, para ver si había salido en listas, en la Escuela Normal Superior, hace 43 cuarenta y tres años. Pero gran fue mi tristeza que no aparecí en ese listado; ni novio y mi prima me dijeron: estudia el Bachillerato, pero yo rebelde como soy y siempre lo he sido, dije, voy a estudiar la Prepa, voy a estudiar la Normal Superior. La Normal Superior abierta, los sábados teníamos que ir a la Ciudad de Guadalajara, nos admitieron, me admitieron y a la par los fines de semana estudiaba y con gran gusto y emoción, me vio recibir mi primer nombramiento, de dirigirme como Maestra Rural a Santa María del Oro, Jalisco. Pero cómo hacer que una mujer de 18 dieciocho años, iba a viajar a Valle de Juárez y después de esa localidad en burro o en caballo, viajar 8 ocho horas, quién me iba acompañar, quién me iba a recibir.... Lo intentamos y no llegamos. Una tía abuela, me dijo que ella me acompañaba, Marina Torres Chávez, con domicilio Rubén Darío No. 114 ciento catorce, lo tengo bien presente, de esta Ciudad. Sin embargo, fue admitida en la Preparatoria

No. 5 cinco, y con ellos seguí con la Docencia en mi comunidad Tizapán el Alto, dando clases de taquimecanografía, corte y confección. Quién lo iba a decir, que después de esos años regreso a esta bella Ciudad haciendo la función de Docencia, investigación y gestión educativa, tengo 8 ocho años instalada en esta Ciudad. Y cada uno de nosotros tiene su historia, su antecedente, sus retos de cómo iniciamos esta bella labor, con el fin siempre de desarrollar las capacidades y sobre todo la capacidad intelectual y efectiva de los niños, jóvenes y adultos, de acuerdo al contexto social y nivel educativo que nos corresponde o nos correspondió a cada uno de nosotros. Hemos dedicado, algunos más del 60% sesenta por ciento de nuestra vida en la formación y capacitación y con ello en la transmisión del conocimiento para que esta sea adquirida y sea desarrollada una profesión para los jóvenes, los estudiantes y con ella una mejor calidad de vida. Si hacemos un análisis estadístico descriptivo y vemos que el año tiene 52 cincuenta y dos semanas, pero de esas 52 cincuenta y dos, le vamos a quitar 4 cuatro, que tenemos de vacaciones, hoy a estas fechas son 3 tres y otras 4 cuatro, 8 ocho, que dedicábamos para la capacitación y formación del Docente, lo que llamábamos las vacaciones largas, hoy en día, cursos de verano. Y sumamos que al año, tenemos 67,200 hrs sesenta y siete mil, doscientas horas, dedicadas a la formación y desarrollo de personas, niños, jóvenes, adultos. Y esto lo multiplicábamos por cada uno, por los 35 treinta y cinco años que hemos tenido de Docencia, o los 40 cuarenta que tenemos algunos, nos dan un total de 2'500,000 hrs. Dos millones y medio de horas, por este equipo de Docentes Académicos que nos encontramos en este Recinto. Imagínense nada más, cuánto capital intelectual se concentra en este momento, cada

uno de nosotros, cada uno de Ustedes, ha desarrollado un proyecto. Pero lo importante, no son nada más las horas invertidas, sino principalmente cada uno de nuestros alumnos, cada uno de nuestros compañeros, cada uno de nuestros gestores educativos, que a lo largo de esos 30 treinta, 40 cuarenta años, hemos tenido en nuestro desarrollo profesional. Cómo reconocer ese gran avance tecnológico que hemos vivido y que hemos compartido a lo largo de estos 30 treinta, 40 cuarenta años, nos ha tocado compartir con la generación “Z” zeta, que hoy tiene 21 veintiún años y que este fenómeno de la pandemia, nos ha llevado a adaptarnos de ser algunos de nosotros, únicamente usuarios de las tecnologías, hoy somos dependientes, hoy la mayoría traemos un teléfono en las manos, hoy la mayoría tenemos un ipad a un lado y nuestra computadora de escritorio. Esta pandemia, nos ha hecho reflexionar, nos ha hecho aprender y desaprender lo que hemos hecho, lo que hemos realizado en estos 40 cuarenta años y cómo nos hemos innovado y cómo reflexionamos al respecto. Nos ha tocado compartir con los millennials, que hoy en día tienen de 21 veintiún a 30 treinta años, por la generación “X” equis, que tienen de 30 treinta a 50 cincuenta años, a aquellos que empezamos siendo Maestros Normalistas. Nos hemos pasado de esa transición de ser analfabetas en el uso de las nuevas tecnologías y que hoy en día las dominamos o soñamos con ellas o no queremos saber más de ellas. Vivamos esos recuerdos, vivamos y agradecemos este momento que nos ha tocado vivir. Y aunque en su momento nos decían que íbamos a ser Maestras de pizarrón, y sí, lo seguimos haciendo, aunque hoy no tengamos gis y borrador, pero tenemos la tecnología en las manos y la sabemos utilizar. Yo tengo un sueño y ojalá se cumpla para nuestro México, para todos nosotros, que la labor Docente, sea

reconocida como tal, que se Legisle, que se determinen políticas claras, para que esto sea reconocido como lo hacen en los Países de Finlandia, Australia, Alemania y Japón. Que esta labor Docente que desempeñamos sea reconocida como tal, pero que además también tenga los Programas Educativos, el Sistema Educativo y obviamente Modelos Educativos, acordes a las necesidades de su entorno. Muchas felicidades a todos Ustedes. Gracias por permitirme hablar de la labor del Docente, por esa bella función que hemos hecho y seguimos haciendo en nuestra casa, en nuestro barrio, en nuestra comunidad. ¡Felicidades Maestros, muchas gracias a todos! - - - - -

OCTAVO PUNTO: Clausura de la Sesión. - - - - -

C. Secretario General Francisco Daniel Vargas Cuevas: Y habiendo sido agotados todos los puntos agendados para esta Sesión Solemne de Ayuntamiento No. 28 veintiocho, le pido a la Señora Presidenta Municipal Interina haga la clausura de la misma. **C. Presidenta Municipal Interina María Luis Juan Morales:** Muchas gracias Secretario. Quisiera aprovechar el uso de la voz para felicitar nuevamente a los Maestros, a las Maestras. Me da mucho gusto que este evento se haya realizado en este edificio tan emblemático, Centro Cultural José Rolón, que finalmente es una realidad, después de haberse trabajado desde algunas Administraciones. Siendo las 19:43 hrs. diecinueve horas, con cuarenta y tres minutos, del día jueves 13 trece, de Mayo del 2021 dos mil veintiuno, doy por clausurada esta Sesión Solemne de Ayuntamiento No. 28 veintiocho. Muchas gracias y muchas felicidades nuevamente. - - - - -